

# *Recuerdan en Reino Unido legado antiimperialista de Sandino*

---



Londres, 18 may (RHC) Activistas de la solidaridad con Nicaragua, miembros del cuerpo diplomático, y funcionarios del gobierno nicaragüense destacaron el legado antiimperialista del prócer Augusto C. Sandino, en el aniversario 125 de su natalicio.

Sandino es una de las figuras históricas más grandes del mundo, aseveró el escritor y abogado estadounidense Dan Kovalik, al intervenir en la videoconferencia organizada por la embajada del país centroamericano en el Reino Unido, y que fue moderada por la parlamentaria laborista Christine Blower, miembro de la Cámara de los Lores.

Kovalik destacó el liderazgo del llamado General de Hombres Libres al frente de una tropa de campesinos que luchó contra la ocupación militar norteamericana entre 1927 y 1933, y resaltó que nunca pudo ser derrotado por los 'marines'.

El ministro nicaragüense para las Relaciones Internacionales, Valdrack Jaentschke, apuntó, por su parte, que Sandino y su ejército no solo fueron

capaces de derrotar al Ejército estadounidenses, sino que lo hicieron desde la perspectiva de un movimiento popular.

También resaltó la claridad de sus ideas, al identificar a Wall Street, sinónimo de la oligarquía financiera, como el verdadero enemigo, y a los marines de Estados Unidos como un simple instrumento de ese poder imperial.

La embajadora de Cuba ante el Reino Unido, Bárbara Montalvo, consideró, a su vez, que Sandino es un símbolo de la resistencia al dominio imperial, y saludó la iniciativa de conmemorar esta efeméride desde la vigencia de su pensamiento antimperialista.

Apuntó que Cuba, al igual que Nicaragua y Venezuela, enfrenta una política de sanciones y hostigamiento permanentes por parte de Estados Unidos, porque no acepta intromisión en sus asuntos internos ni se somete a sus deseos.(Fuente: [PL](#))

Refirió, por ejemplo, que a pesar del recrudecimiento del bloqueo económico, comercial y financiero y la creciente hostilidad contra su país, la contribución cubana al enfrentamiento a la pandemia de Covid-19 no se detiene.

La magnitud de esta crisis impone cooperación y solidaridad, independientemente de cualquier diferencia política, enfatizó la diplomática cubana, quien contrapuso la posición de su gobierno a los intentos que hace Washington para denigrar el sistema de salud y la colaboración médica que ofrece la isla caribeña.

A su turno, la embajadora de Venezuela, Rocio Maneiro, evocó el liderazgo del prócer nicaragüense, y afirmó que esa cualidad es imprescindible en estos tiempos de pandemia.

Louise Richards, del movimiento de solidaridad con Nicaragua, comentó que 40 años después del triunfo de la Revolución de 1979 en esa nación, Estados Unidos sigue obsesionado con la patria de Sandino.

Prueba de ello, dijo, es que el actual presidente estadounidense Donald Trump repite los mismos argumentos que usó su coterráneo Ronald Reagan en los años 80 para imponer sanciones a Nicaragua, al alegar que el país centroamericano representa una amenaza para la seguridad nacional norteamericana.

Al final de la videconferencia, en la que participaron más de 50 personas del Reino Unido, Irlanda y otros países, y que tuvo también como panelista al profesor Aaron Kelly, de la Universidad de Edimburgo, la embajadora de Nicaragua, Guisell Morales-Echaverry, llamó a redoblar la solidaridad con su país, Cuba y Venezuela.

La presión del movimiento social es lo más efectivo para enfrentar estas agresiones, subrayó.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/223077-recuerdan-en-reino-unido-legado-antiimperialista-de-sandino>



**Radio Habana Cuba**